

Pressemitteilung

Konzeptvorstellung und Pflanzaktion zur Etablierung des InnovationsHubs „Zukunft Holz & Klima“ am Dienstag, den 22.11.2022

21.11.2022

Gemeinsam mit dem Landkreis Mansfeld-Südharz und dem Ministerium für Wissenschaft, Energie, Klimaschutz und Umwelt lädt die Standortentwicklungsgesellschaft Mansfeld-Südharz mbH zur Veranstaltung „Alle unter einem Blatt“ in das Gemeindehaus Questenberg am Dienstag, den 22.11.2022 ein. Mit der Konzeptvorstellung und einer Baumpflanzaktion soll nun der finale Grundstein für die Beantragung und Etablierung des InnovationsHubs in Mansfeld-Südharz gelegt werden.

Presse und Öffentlichkeitsarbeit

Ulrike Hausmann
Telefon +49 3464 545 99-19
Fax +49 3464 545 99-18
ulrike.hausmann@lkmsh.de

Landrat André Schröder erklärt: „Das Ziel des Landkreises bleibt die erhöhte Wertschöpfung durch innovative Holzprodukte in der Region. Heimische Betriebe oder ansiedlungsfähiger Mittelstand benötigen Unterstützung bei der Marktfähig-Machung neuer Verfahren und Produkte.“

Standortentwicklungsgesellschaft
Mansfeld-Südharz mbH
Ewald-Gnau-Straße 1b
06526 Sangerhausen
Telefon +49 3464 545 99-0
Fax +49 3464 545 99-18

info@seg-msh.de
www.seg-msh.de

In der Zeit von 10:00 bis ca. 16:00 Uhr haben Akteure entlang der Wertschöpfungskette „Holz“, sowie interessierte Bürgerinnen und Bürger des Landkreises, sozial engagierte Vereine, Initiativen, Verbände und Unternehmen die Möglichkeit, sich über das Konzept und die Etablierung des InnovationsHubs im Rahmen eines „KonzeptSpaziergangs“ zu informieren und an der gemeinsamen Baumpflanzaktion zu beteiligen.

„Der InnovationsHub versteht sich als eine Art Denkwerkstatt.“, so Diana zur Horst-Schuster, Geschäftsführerin SEG. „Die Etablierung dieses Schlüsselprojektes schafft zukünftig nicht nur eine Verlängerung und Weiterentwicklung der Wertschöpfungskette, sondern bildet ebenso einen Netzwerk- und Informationsknoten für Kooperation, Aus- und Weiterbildung, Forschung, Entwicklung und Innovation mit der thematischen Ausrichtung Holz.“

Während des „KonzeptSpaziergangs“ sollen die verschiedenen Wirkungsräume des InnovationsHubs vorgestellt werden, die die Betrachtung der gesamten Wertschöpfungskette Holz in der Region vorsehen und deren gezielte Unterstützung in bestimmten Bereichen anstreben.

Dazu zählt die Entwicklung eines Standortes zur Unterstützung der Holzregion Mitteldeutschlands, das Fördern von Innovationen und neuen Entwicklungen, sowie eine gezielte Unterstützung des Austausches und das Aufbauen eines Netzwerkes, entlang der Wertschöpfungskette. Des Weiteren soll die Ausbildung und Qualifikation bestehender und zukünftiger Fachkräfte für die Region gezielt

angepackt werden. Zudem wird der InnovationsHub Kommunikations- und Öffentlichkeitsarbeit für alle Themen entlang der Wertschöpfungskette Holz übernehmen.

Thomas Wunsch, Staatssekretär im Ministerium für Wissenschaft, Energie, Klimaschutz und Umwelt, betont: „Der Wirtschaftsfaktor Holz ist für die Region Mansfeld-Südharz seit langem von enormer Bedeutung. Durch den InnovationsHub führen wir diese erfolgreiche Tradition mit großen Schritten in die Zukunft. Die neue Plattform verknüpft Nachhaltigkeit und Klimaschutz mit Wachstumschancen und neuen Arbeitsplätzen. Durch die Vernetzung aller Akteure entlang der Wertschöpfungskette entstehen wirtschaftliche Perspektiven fernab der Braunkohle. Eine Idee aus der Region, für die Region: So geht Strukturwandel!“

Die Erarbeitung eines Energieversorgungskonzeptes und die stoffliche Nutzung von Reststoffen ist ein weiterer Bereich, der im InnovationsHub weiterbearbeitet und durchdacht werden soll. Zudem können nach der Konzeptvorstellung weitere Impulse besprochen werden. Bereits gewonnene Kooperationspartner des Projekts werden ebenfalls vor Ort unterstützen und für rege Austauschgespräche bereit sein.

Die SEG hat es sich zur Aufgabe gestellt, konzipierte und innovative Projekte und Themenfelder in der Region im Einklang mit den Interessen des Mitteldeutschen Reviers ökonomisch, ökologisch und sozial ausgewogen umzusetzen. Der besondere Fokus liegt auf der nachhaltigen Umstrukturierung der Grundstoffindustrie, gefolgt durch Energiewende und Erschließung und Optimierung neuer Wertschöpfungspfade. Alles verbindend soll die technische Infrastruktur im Landkreis, insbesondere die Mobilität und Logistik in Mansfeld-Südharz, strategisch nachhaltig ausgebaut werden.

Mit dem Planungs- und Projektsteuerungsbüro für den Strukturwandel in der SEG wurde in diesem Sommer ein weiterer Meilenstein für einen koordinierten Strukturwandel im Landkreis gelegt.

In Zusammenarbeit



Aktuelle Informationen finden Sie auch auf unserer Webseite unter www.seg-msh.de

Agenda:

Ankommen am Gemeindehaus Questenberg

10:00 – 10:30 Uhr **Beginn der Veranstaltung – Begrüßung**

Thomas Wunsch – Staatssekretär Ministerium für Wissenschaft, Energie,
Klimaschutz und Umwelt des Landes Sachsen-Anhalt
André Schröder – Landrat Landkreis Mansfeld-Südharz

10:30 – 13:00 Uhr **Gemeinsame Exkursion und Baumpflanzung mit begleitendem
Waldvortrag an der Queste**

Norbert Volknandt – Ortsbürgermeister Questenberg
Andreas Schmidt – Fürstlich Stolberg´sche Verwaltung

13:00 – 13:30 Uhr **Mittagspause**

13:30 – 15:00 Uhr **KonzeptSPAZIERGANG**

Christiane Schulze – Projektmanagerin InnovationsHub „Zukunft Holz & Klima“
Gemeinsam mit Kooperationspartnern des Projekts

15:00 – 16:00 Uhr **Netzwerken**

Ca. 16:00 Uhr **Abschluss**

Bei Fragen kontaktieren Sie uns gern per E-Mail (jennifer.lueck@lkmsch.de) oder
telefonisch unter **+49 (0)3464 / 545 99 28**.

Gefördert durch:



aufgrund eines Beschlusses
des Deutschen Bundestages